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Monsieur Ie Directeur exécutif, 
Excellences, Distingués délégués, 
Mesdames et Messieurs, 
 
L'honneur m’échoit de prendre Ia parole devant cette illustre assemblée pour décliner au 
nom du Gouvernement gabonais, Ies mutations de Ia politique nationale en matière de café 
qui interviendraient dans un avenir très proche. 
 
En effet, Ia détermination du Gouvernement gabonais entend adopter pleinement les 
recommandations de I'Organisation internationale du Café (OlC) qui encouragent vivement 
Ies pays producteurs Membres à mettre en place des politiques ou plans nationaux de 
développement de la filière café. 
 
C'est à cet effet que Ie Gouvernement gabonais qui a la forte ambition de lutter contre la 
pauvreté à travers la mise en ceuvre du Plan Stratégique Gabon Émergent : 2011 ─ 2016, 
prévoit Ia relance du café avec des partenariats public/privé et une profonde réorganisation 
de Ia filière dans l'optique d'atteindre à l'horizon 2018, une production de 2000 tonnes de 
café. Ce document cadre préconise: 
 

• D'appuyer les populations locales dans la réhabilitation des plantations de 
café en utilisant du matériel végétal à haut rendement; 

• De réorganiser Ie dispositif d'encadrement; 
• De développer des partenariats permettant de faciliter Ia commercialisation 

et l'accès au marché; 
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• De réorganiser Ie système de commercialisation de la filière avec une 
réforme de la CAlSTAB et l'entrée des organisations des producteurs dans sa 
gouvernance. 

 
II conviendrait de relever que les efforts consentis par Ie Gouvernement gabonais tant sur Ie 
plan structurel que politique, n'ont pas encore, à ce jour, atteint les résultats escomptés en 
matière de développement de la filière café conséquemment à l'absence d'un cadre de 
concertation. 
 
Le Gouvernement Gabonais, depuis trois mois, à lancer par l'entremise de la CAISTAB, les 
premiers jalons de la formulation d'une stratégie nationale pour la relance du café avec Ie 
concours d'experts et tous les acteurs impliqués dans la filière au Gabon. 
 
Car, nous avons la conviction que la réorganisation de la filière café au Gabon ne peut se 
faire qu'à travers la mutualisation des efforts et la coordination des actions entre les acteurs 
du secteur public et ceux du secteur privé, sur Ie plan national et international. 
 
Les premières démarches ont permis : 
 

• de faire une analyse critique du contexte de la filière café au Gabon; 
• d'identifier les opportunités et les contraintes; 
• d'identifier les parties prenantes locales. 

 
C'est ainsi que nous avons pu identifier, sur Ie moyen et long terme, les activités à mettre en 
œuvre pour augmenter la production, améliorer la qualité et la commercialisation du 
produit. 
 
Excellences, Distingues délégués, 
Mesdames et Messieurs, 
 
Pour nous, cette stratégie nationale de relance de la filière café, empreint d'espoir pour nos 
producteurs, traduira la prise en considération de leurs problèmes réels et ceux de la filière 
en générale. 
 
C'est avec plaisir que nous saisirons très prochainement cette tribune pour venir vous 
présenter la stratégie nationale de la relance du café au Gabon. 
 
Je vous remercie. 
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